

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 24 de noviembre de 2014.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Inician hoy colecta anual "Todos somos UAEM"

Nacional:

Exigen en la UAM respetar los derechos de 11 detenidos

La UAEM en la prensa:

Inician hoy colecta anual "Todos somos UAEM"

Hoy, miles de universitarios de la UAEM iniciarán la colecta anual "Todos somos orgullosamente UAEM", con una campaña de boteo para recaudar fondos, cuyo destino será el apoyar a las familias de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, informó Mario Caballero Luna, director del Patronato Universitario. Indicó que la colecta será puesta en marcha por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez este lunes en la Plaza de Armas de Cuernavaca, y se extenderá por diferentes calles, avenidas y casetas de autopistas, así como en distintas dependencias gubernamentales y centros comerciales, entre otros sitios, hasta el cinco de diciembre, teniendo como meta la recaudación de un millón de pesos que serán destinados al apoyo de las actividades universitarias. Indicó que la campaña "Todos somos orgullosamente UAEM", abarca diferentes actividades y mecanismos para la recolección de fondos, entre los que destaca el boteo en el que participarán secretarios, directores y personal administrativo de la máxima casa de estudios morelense, en diferentes puntos de la entidad, así como los planteles, centros de investigación y sedes de la UAEM. Recordó que por acuerdo de Consejo Universitario, el total de los recursos que se recauden de la campaña de boteo, será destinado a los familiares de los 43 estudiantes de la Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa, Guerrero quienes desaparecieron el pasado 26 de septiembre.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61308:inician-hoy-colecta-anual-todos-somos-uaem&catid=42:local&Itemid=63.

Campaña UAEM

El próximo 25 de noviembre a las 18 horas en el Cine Morelos, se presentará el documental Un retrato de Diego, la revolución de la mirada, dirigido por Gabriel Figueroa Flores y Diego López Rivera, quienes estarán en la exhibición especial junto a Jorge Sánchez Sosa, director del IMCINE. Dicho documental forma parte de la Muestra de Cine Mexicano Siglo XXI que se llevará a cabo en el Cine Morelos del 26 al 29 de noviembre, con la exhibición de las cintas Viaje Redondo, Su alteza serenísima, Cómo no te voy a querer y Alex Lora: esclavo del rocanrol, todas a las 19 horas y con entrada gratuita. Además, el 2 de diciembre a las 20 horas se realizará la rifa de un auto Versa Nissan 2015, cuyo boleto ganador será determinado de acuerdo con el sorteo de la Lotería Nacional. Caballero Luna, destacó que la campaña concluirá con una cena baile que se llevará a cabo el próximo 6 de diciembre en la reinauguración del Centro Universitario de Los Belenes, mismo que actualmente está en remodelación y se convertirá en un Centro de Convenciones. Cabe mencionar que el Consejo Universitario aprobó la condonación de pagos de inscripción y reinscripción a estudiantes de educación media y superior a partir del primero de enero de 2015, además del incremento en la matrícula del 60 por ciento derivado de la generación de nuevos programas educativos de licenciatura y posgrado, así como el aumento en la planta docente, por ello cobra especial importancia fortalecer las acciones que permitan a la UAEM generar fuentes alternativas de financiamiento. El Patronato Universitario tendrá disponibles otros mecanismos para recibir donativos, los cuales se ubican en la página electrónica (<http://www.uaem.mx/vida-universitaria/patronato-universitario>) en donde se encuentra un micro sitio que identifica la Colecta Anual 2014 y podrán realizarse aportaciones voluntarias a través de tarjeta de crédito o bien por depósito bancario, con la posibilidad de extenderse recibos deducibles de impuestos. Para mayores informes sobre estas actividades, el lunes 24 de noviembre a las 9:00 horas, en el restaurant Los Arcos, a un costado de la plaza de armas en el zócalo de Cuernavaca, el Rector Alejandro Vera Jiménez ofrecerá una conferencia de prensa.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61308:inician-hoy-colecta-anual-todos-somos-uaem&catid=42:local&Itemid=63.

Asume nuevo líder de FEUM

Recuperar los estatutos y garantizar la transparencia, fueron dos objetivos a los que se comprometió Israel Reyes Medina, quien ayer tomó protesta como presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). El no contar con herramientas y las leyes que reglamenten la operatividad de la Federación, la han mantenido en la "nada jurídica", afirmó el estudiante del quinto semestre de la licenciatura en Derecho. Explicó que la FEUM carece de estatutos desde el 11 de septiembre de 2005, fecha en la que el Consejo Universitario y la Comisión de Legislación Universitaria los declararon inexistentes con el argumento que no cumplían con los procesos y mecanismos legales.

Diario de Morelos, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/assume-nuevo-l%C3%ADder-de-feum>.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61307:2014-11-24-12-08-53&catid=42:local&Itemid=63.

Amurallar la UAEM, recomienda Capella

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se reunió con el comisionado de Seguridad Pública, Alberto Capella, quien le propuso instalar bardas electrificadas alrededor de las 100 hectáreas que comprende el campus Chamilpa, para resguardar la seguridad de la comunidad estudiantil, además de instalar sistemas de videovigilancia en la zona para inhibir los asaltos que todavía sufren los estudiantes. Respecto a las bardas perimetrales, el rector expuso que el comisionado le propuso volver a reunirse este próximo miércoles para ver a detalle el tema de la seguridad, y analizar el tema de bardas electrificadas que en su haber reduciría los costos de construcción.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Destacada participación de morelenses en la Olimpiada Mexicana de Matemáticas

La Delegación de estudiantes que representaron a Morelos en la 28ª Olimpiada Mexicana de Matemáticas, que se llevó a cabo en Toluca, Estado de México, del 9 al 14 de noviembre, se colocó en el tercer lugar a nivel nacional al obtener dos medallas de oro, tres medallas de plata y una medalla de bronce. El Concurso Nacional de la Olimpiada Mexicana de Matemáticas es la competencia más importante del país en esta área del conocimiento para estudiantes preuniversitarios. El objetivo principal de esta competencia es promover el estudio de las matemáticas de una forma creativa, buscando desarrollar el razonamiento y la imaginación de los jóvenes, alejándolos del estudio tradicional que promueve la memorización y mecanización. Los alumnos ganadores de las medallas de oro son: Juan Carlos Castro Fernández y Rodrigo Andrés Cariño Escobar; los ganadores de las medallas de plata son: Alka Xavier Earathu, Alejandro Chávez Mier y Jesús Alfonso Ángeles Escobar; la alumna ganadora de la medalla de bronce es Jacqueline Lira Chávez. Cabe destacar la participación de los profesores investigadores de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que acompañaron a los estudiantes morelenses en esta competencia, Radmila Bulajich, Rogelio Valdez, Ricardo Díaz y Diego Terán, quienes preparan a los jóvenes con intensos entrenamientos previos a cada concurso.

La Jornada Morelos, (UAEM),

<http://www.jornadamorelos.com/2014/11/24/contra.php>.

Cartelera cultural

De la Dirección de Difusión Cultural de la Secretaría de Extensión de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.15, (UAEM).

Nacional:

Exigen en la UAM respetar los derechos de 11 detenidos

El Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) demandó a las autoridades correspondientes respetar las garantías fundamentales de todos los detenidos el pasado jueves durante la manifestación en solidaridad con los normalistas de Ayotzinapa y sus familias. En ese sentido, el Colegio Académico de la UAM, por conducto de su secretario, Norberto Manjarrez Álvarez, exigió que las autoridades encargadas de la procuración e impartición de justicia se conduzcan con respeto a los derechos humanos y garantías constitucionales de las personas aprehendidas en la manifestación del 20 de noviembre de 2014.

La Jornada, p.11, (Emir Olivares Alonso).

Dará la AGP su posicionamiento en torno al nuevo director del Politécnico

Este lunes se reanuda la mesa de diálogo entre los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que mantienen el paro de labores, y los representantes del gobierno federal. En la reunión se definirán los últimos puntos para dar paso a la solución del problema que desde hace casi dos meses aqueja a la casa de estudios. En los debates, que se realizarán en el auditorio Alejo Peralta de la Unidad Profesional Zacatenco, se discutirá la preparación del Congreso Nacional Politécnico (CNP), la recalendarización del actual semestre –interrumpido por el paro que dio inicio en todas las escuelas el 30 de septiembre–, así como la fecha de regreso a la actividad académica.

La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso).

Patente de científico del IPN permite obtener tonalidades en colores mate

El investigador del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Carlos Israel Aguirre Vélez, obtuvo una patente por la creación de pigmentos fotónicos, los cuales produce a partir de ópalos sintéticos, que al combinarse con nanopartículas de carbón permiten obtener diferentes tonalidades de colores mate como producto de efectos ópticos.

La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez).

UAM otorga honoris causa a Joaquín Pérez Pariente

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) condecoró con el grado de Doctor Honoris Causa a Joaquín Pérez Pariente por sus logros científicos y académicos en el campo de materiales catalíticos y absorbentes, además contribuir con la formación de alumnos. En la ceremonia de distinción, encabezada por el rector de la UAM, Salvador Vega y León, efectuada en el auditorio "Arquitecto Pedro Ramírez Vázquez" de la rectoría general de la UAM, el académico destacó que "no hay que olvidar que la ciencia es una tarea colectiva".

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/uam-honoris-causa-joaquin-perez-pariente-97643.html>

Crean prótesis que recupera el movimiento del brazo

Investigadores de la UNAM desarrollaron una ortoprótesis para ayudar a personas con una mano inmóvil para que puedan flexionarla y extenderla. "Las prótesis sustituyen a los miembros perdidos y las órtesis (muletas, andaderas y sillas de ruedas) auxilian a los enfermos a realizar actividades que se les dificultan. En este caso es una ortoprótesis, pues el sistema externo ayuda a recuperar el movimiento del brazo, extremidad que sí tiene la persona, pero que no puede mover", explicó Jesús Manuel Dorador González, profesor de la Facultad de Ingeniería (FI) de la UNAM, que encabeza el proyecto con Itzel Flores Luna, de la misma institución.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/869630.html>

Milenio, (Redacción),

http://www.milenio.com/cultura/UNAM-ortoprotesis-flexionar-mano-inmovil_0_415158486.html